

Aberglauben

Zahlreiche Beispiele für Aberglauben aus aller Welt erreichten die Redaktion, nachdem TIPP in der Ausgabe 2/2000 darum gebeten hatte. Hier stellen wir eine Auswahl vor.

■ Zwei Gläser

Am Hochzeitstag hat das Brautpaar bei uns zwei Gläser zur Wahl. Eins enthält klares Wasser und eins enthält klaren Schnaps. Wer das Glas mit dem Schnaps trinkt, wird im Leben sehr faul sein, und der andere wird sich um ihn (oder sie) kümmern müssen.

Jana Martínková, Brno, Tschechien

■ Hochzeit im Mai

Wenn dir ein Trauerzug entgegen kommt, wirst du einen schlechten Tag haben; schenke niemandem einen Kerzenhalter (damit

wünschst du ihm den Tod); heirate nicht im Mai oder du leidest ein Leben lang unter deiner Ehe!

Klasse 10 A, Schule 33, Wolgograd, Russland

■ Unglücksboten

Wer sich in Kamerun auf einen Stein setzt, wächst nicht mehr; krähen Hähne zwischen fünf und sechs Uhr nachmittags, tritt ein Unglück ein; überfährt man ein Schwein, eine Ente oder einen Hund mit dem Auto, Motorrad, Moped oder Fahrrad, hat man später einen schweren Unfall; steigt eine Ziege auf den Dachboden, muss sie sofort getötet werden (da sonst Unheil droht)!

Thomas Fouombé, Maroua, Kamerun

■ Rast vor der Reise

Wenn sich bei uns eine Katze wäscht, erwartet man Gäste; vor einer Prüfung sollte man sich keine Haare und Nägel schneiden; am Abend darf der Fußboden nicht gefegt werden (weil man sonst Geld und Glück hinausfegt); verschüttet man Salz, wird man sich mit jemandem streiten; vor jeder Reise sollte man sich kurze Zeit setzen.

Ljudmila Grigorjewna Konratjewa, Kljawlino, Samaraer Gebiet, Russland

■ Hochzeit dank Apfelkernen

Wenn man in Ungarn an Neujahr Schweinefleisch isst, hat man



Illustration: Ofczarek

Ein Rat aus Russland: Vor einer Prüfung sollte man sich keine Haare und Nägel schneiden!

das ganze Jahr über Glück; isst man dagegen Hühnerfleisch, hat man das ganze Jahr über Pech; wenn ein Apfel sieben Kerne hat, muss man sie eingewickelt in die Jackentasche der Freundin oder des Freundes stecken – dann wird man sie oder ihn heiraten!

Attila Szegedi, Himesháza, Ungarn

■ Weiße Taube

Bei uns bringt eine weiße Taube Glück; in einen zerschlagenen Spiegel schauen oder vor einem Spiegel essen oder trinken bringt dagegen Unglück!

Nadja Schulimanava, Schadrinsk, Russland

■ Messer und Gabel

Aberglauben in Italien: Zieht man einen Pullover falsch herum an, wird es Regen geben; wenn man um Mitternacht schießt, bleiben die Augen so stehen; liegen Messer und Gabel über Kreuz oder trägt man die Farbe Lila auf einer Bühne, bedeutet das Unglück.

Klasse 5A Erica, ITCG „Oriani“, Faenza, Italien

■ Sternschnuppen und Münzen

Wenn man eine Sternschnuppe sieht, darf man sich etwas wünschen; wirft man eine Münze in einen Brunnen oder bevor man

Buchstaben-Spiele

In TIPP 3/2000 lautete die Frage: Wer findet die meisten Wörter mit den Buchstaben des Wortes Deutschland? Der Preis: das dicke Buch „Die Chronik der Deutschen“. Unter allen Einsendungen mit mehr als 300 Wörtern haben wir den Sieger per Los ermittelt. Es ist die Schule Nr. 33 in Wolgograd, Russland, die auch erfolgreich an der TIPP-Aktion „Aberglauben“ teilgenommen hat. Herzlichen Glückwunsch! Das Buch und zahlreiche Trostpreise für weitere Teilnehmerinnen und Teilnehmer sind bereits unterwegs.



Sieger: Die Klasse 10A der Schule Nr. 33 in Wolgograd, Russland, mit ihrer Lehrerin Nina Welitschko

die Geburtstagskerzen ausbläst, hat man drei Wünsche frei.

5. Klasse MF, Hölters-Schule Primaria, V. Ballester, Argentinien

■ Dreifarbige Katze

Gegen böse Geister hat man bei uns Knoblauch in der Tasche

oder man legt ihn unter die Tür; sitzt ein Mädchen am Tisch an einer Ecke, wird es sieben Jahre lang nicht heiraten; eine dreifarbige Katze verhindert Feuer im Haus!

Larissa Karawajewa, Bairy, Russland